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總部 2017 年 10 月份會議的講話 
 

貝德神父 

聖母軍與玫瑰經 
 
我們的創始人曾在寫給真福教宗保祿六世的一封信中提到，從 1914 年開始，他

每天都念玫瑰經，這成了他奉獻給聖母的很重要的一部份，也成了聖母軍奉獻給

聖母的很重要的一部份。他對玫瑰經的看法綜論在一篇很長的文章當中，他的標

題很引人注目:「玫瑰經是不可被取代的」。手冊中也有幾處極有力的句子，談到

聖母軍的制度中，玫瑰經所擁有的地位，例如：有些人建議開會中可以不念玫瑰

經及其他聖母軍的祈禱，他的回答是：：「這樣的改變，開會結構的本質就完全

改變了。而聖母軍是以開週會為主，當本質被改變時，聖母軍就不是聖母軍了。

當他如此說了，就不必再強調無論什麼情況下都不允許取消念玫瑰經及相關的祈

禱文了。正如同人的身體需要呼吸，而開會需要念玫瑰經。」 

 

為什麼聖母軍如此有力地強調每位團員的靈修和內在生活中，玫瑰經的地位是如

此的重要？聖若望保祿二世給了我們一個極具啟發性的答案，他寫道：「玫瑰經，

雖然很明顯的是對聖母祈禱，但它的核心是以基督為主的祈禱。聖母永遠的『謝

主曲』是她的回音，從她的童身懷孕開始，為的是耶穌的成肉身救世人。在念玫

瑰經時，基督徒好像坐在瑪利亞的課堂上向她學習，她帶領著他們默觀基督美善

的面容和體驗耶穌的大愛。藉著玫瑰經，通過救世之母的手，使基督徒們得到豐

盛的恩寵。」換句話說，玫瑰經也就是瑪利亞所賜的耶穌以及耶穌所有的重要奧

密。玫瑰經是引領我們祈禱進入福音和天主顯示祂自己的奧密的簡單方法。 

 

我們要記住，瑪利亞是第一位以玫瑰經祈禱的人，她從不間斷地念玫瑰經，她也

邀請我們與她一起念這珍貴的祈禱，在路加福音中兩次提到「瑪利亞將這句話默

存於心中」。玫瑰經本身的特質是在心中沉思耶穌的生命、祂的誕生、祂的復活，

在法蒂瑪的顯現中，瑪利亞說她是玫瑰經之母，並且要求我們每天念玫瑰經。為

什麼聖母要求我們每天念玫瑰經呢？答案很簡單，聖母要把耶穌放在我們生活的

中心點，她邀請我們每天留出一段時間，在耶穌的陪伴下，停下自己的腳步。念

玫瑰經等同於進入耶穌復活的救贖，以及將自己開放，接受聖神的恩寵。 

 

但是，玫瑰經不僅是祈禱，也是有效的福傳方法。教會鼓勵我們不但念玫瑰經，

也盡可能在講道中用各種方式提倡它。真福教宗保祿六世說：「傳福音的人要先

傳給自己」。我們自己瞭解和宣講信仰還不夠，我們還需要為信仰祈禱。這是使

福音進入我們心中的好方法。聖道明經由聖母所學到的是：有一次，他在法國南

部以很豐沛的熱火講道，但所獲得的效果極少，傳說之後聖母顯現給聖道明，並
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且對他說：「你要念玫瑰經」。他念了。之後，他講道都得到極大的效果。也因此

他每次都先講信經中各個信條的內容，然後眾人以玫瑰經祈禱。所以最初的用法

是在講道和講信經，以及福音的祈禱方法。也因為這極有深度的方法，人們吸收

了信仰的內容。從此之後，講道不僅是傳達有關信仰的訊息，也是學習將這些信

仰的基本概念化成自己生活的原則。 

 

因此，我鼓勵也建議，全世界的聖母軍團員，不要只是念玫瑰經，還要藉著它去

傳福音。聖母軍在這方面已經有很突出的表現。但是，從現今的世界宗教的角度

來看，很多方面的情況都還很不理想，因此有必要更誠心的轉求於聖母所賜給我

們的神聖禮物，玫瑰經。玫瑰經祈禱是每位聖母軍團員及非聖母軍團員們都可用

來傳福音的。 


